



このはな

発行所 松山市青少年育成支援委員協議会

発行人 会長 野間逸元

松山市青少年育成支援委員の皆様におかれましては、日頃から青少年の健全育成、並びに非行防止活動にご尽力いただきしております。力いただいておりまますこと、厚くお礼申し上げます。

私は、令和6年4月1日から松山市教育支援センター事務所長として着任し、支援委員の一員としてこの一年間活動してまいりました。

活動に加わることで、各地に



センター所長 挨拶

教育支援センター事務所長
池田浩樹

春の訪れを感じる季節となりました。皆様には、日頃より協議会の活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

昨年9月、愛媛県補導員連絡協議会は結成50周年を迎え、記念大会が開催されました。私たち松山市青少年育成支援委員連絡協議会



会長挨拶

松山市青少年育成支援委員協議会 会長
野間逸元

もその一員として活動し、これまで皆様とともに青少年の健全育成と非行防止に取り組んでまいりました。皆様には、日頃より協議会の活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

昨年9月、愛媛県補導員連絡協議会は結成50周年を迎え、記念大会が開催されました。私たち松山市青少年育成支援委員連絡協議会

支えてきた補導活動の歴史を振り返るとともに、現代社会における青少年を取り巻く環境の変化に対応するため、今後の活動のあり方についても改めて検討する。

また、この大会の様子は愛媛ケーブルテレビ「たうみニュース」で放映され、多くの方に補導活動の意義や、地域が一体となつて青少年を見守ることの大切さ

を伝える機会となりました。

私たちの活動は、地域社会の支えがあつてこそ成り立つものです。育成支援委員の皆様は、日々地域の中で子どもたちと向き合い、地域の見守り活動に従事されています。こうした地道な取り組みが、青少年の健全な成長を支える大きな力となっています。皆様の活動は、単なる非行防止にとどまらず、子どもたちが安心して過ごせる環境を整え、困難を抱える青少年に寄り添うことにもつながっています。

そのためには、家庭や学校、

今後も、松山市青少年育成支援委員連絡協議会の一員としての誇りを持ち、地域に根ざした活動を推進し、

子どもたちが安心して暮らす夢や希望を持つ社会を築くため、皆様とともに歩んでいく所存です。青少年育成のためにには、皆様の協力が欠かせません。私たち大人の責務であると考えますが、こども問題への対応は、行政の力だけでは解決が難しく、地域の皆様のご協力は必要不可欠です。

そのような中、支援委員の皆様におかれましては、「愛の一聲」をかける巡回活動をはじめ、こどもの非続される方々への感謝の思いがこみ上げたことを覚えていきます。

さて、近年を振り返ってみると、数年間続いたコロナ禍とは打つて変わり、様々なイベントや地域行事が再開され、かつての日常行事等による情報化社会がさら

に進展しているなど感じています。こうした社会環境

が日々めまぐるしく変化する中、こどもの健全育成に

向けて、誰一人取り残さないよう導いていくことが、

地域社会が一体となつて支援し、子どもたちが自らの可能性を広げ、健やかに成長できる環境を整えること

が不可欠です。この節目の大会では、愛媛県内各地で青少年の成長を

感謝申し上げます。

この節目の大会では、愛媛県内各地で青少年の成長を

感謝申し上げます。

—伊予路に春を呼ぶ椿まつり—今年は2月4日(火)から2月6日(木)の平日開催のため、例年より人通りは少なめでした。

学校関係者、近隣市町の補導関係者の方々も巡回活動に参加されていました。青少年育成支援委員は、昼の部と夜の部に分かれ、四人(六人のグループで参道を抜けて裏通りを、一時間かけて巡回しました。

近年は、子供たちが喜ぶ

露店も増え、お気に入りの
店の前には列を作りマナー
を守つて楽しんでいました。
大きなトラブルもなく、
子どもたちの方から声をか
けてくれました。
改めて、巡回活動が子ども
たちの健全育成に有意義で
あると感じました。

椿まつり巡回活動

北中校区
羽澤
知加子

少年非行の割合が最も多く、小学生、高校生の順であること、行為としては、喫煙、深夜徘徊が多く、SNSを通じた交友関係により行動範囲が広がっているとの概況説明の後、ロールプレイを実施しました。

まず、巡回活動中でなく夜間、近所の子に出会った場合。次に、複数で巡回中タバコを吸っている少年を発見した場合、及び、複数の少年のうち、ひとりがタバコを吸っている場合を想

1月17日、松山市役所11階大会議室において第3回研修会が行われ、「街頭補導の実践について」「ロールプレイを通じて考える」と題して、愛媛県警察本部人身安全対策・少年課 少年サポートセンター長 松本淳子氏に講演していただきまし

活動時には、ベストや腕章などを着用して身分を明らかにすること。不^良行為少年を発見した時、まずは挨拶をし、少年の自尊心や羞恥心に配慮して話を聞き、常に冷静な対応をして別れ際をよくすること。

自身の安全に注意して、通報する等の判断も必要とすること。

少年補導の具体的な方法や留意点をお話いただき、愛情ある声かけができるようになると、決意を新たにしました。

定して行い、それぞれの状況に応じて解説していくだけきました。

そして、法律などを知つておくことも大事であり、補導の目的は、少年の非行と被害を防止することであるということ。

この度の椿まつりにおいて、巡回活動にご協力いたしました育成支援委員の皆様に、心より感謝申上げます。

本祭りは、地域の伝統と活気を感じられる貴重な機会となりました。その中で皆様の細やかな気配りや声かけが参加者の安心につながつたことと思います。

また、平日の開催期間にもかかわらずにぎわいを見せており、特に子どもたちの笑顔があふれる光景は椿まつりを一層引き立てておりました。このような形で子どもたちが地域に関わることは個人の成長と地域発展の両方にとつて重要であると感じました。



椿まつり巡回活動

教育支援センター事務所

この度の椿まつりにおいて、巡回活動にご協力いたしました育成支援委員の皆様に、心より感謝申し上げます。

そのような中、3日間で延べ70名以上の育成支援委員の方にご協力いただき、多数の子どもたちに声かけをしていただきました。そして、子どもたちが大きな事件・事故に巻き込ま

されることがなく3日間を終えたのは、ひとえに皆様のご尽力があつてのことだと考えております。

最後に、育成支援委員の皆様には子どもたちの非行防止や地域の安全安心のため、巡回活動や声かけ等にご協力いただき、改めて感謝申し上げます。これからも引き続き教育支援センター職員とともに、活動へのお力を添えをよろしくお願ひ

記念大会「創造と紳 少年たちの未来を」が開催されました。少年補導委員に対する、知事の感謝状授与、優良補導委員に対する会長表彰が行われ、受賞者に表彰状が渡されました。式典のあと元サッカー日本代表監督の岡田武史氏による記念講演や愛媛県警察音楽隊による記念演奏が行われました。岡田武史氏の講演は、ご

自身が設立したFC今治高校里山校では授業は午前中だけで「まちがキヤンバスだ」と実学を探求し「お金を経験してもらいます。その中で自分のやりたいことを目指すものをみつけ、主体性と多様性を身に着け自分から動いて磨いていけるような教育をめざして、育てるには覚悟を持つた講演でした。育つ邪魔をしない」とお話しでした。



昭和24年1月、少年法等の施行に伴い、国に移管され「丸亀少女の家」の名称で四国少年院の分院となる。昭和26年1月、本院に昇格する。昭和27年5月、現在地中津万象園横に移転。
丸亀少女の家の生活は、朝7時に起床して、午後9時に就寝するという規則正しい生活を送っているそうです。

院内では矯正教育が行わ
れています。社会で必要と
なる生活態度や、健全な考

家庭裁判所から保護処分として送致された、おおむね14歳から20歳までの女子を収容し、その改善更生と円滑な社会復帰を図る法務省所管の施設で、全国の女子だけ受け入れる9施設の一つだという説明をいたたきました。

昭和23年1月、司法保護団体「少女の家」として発足する。

新宿舎 城山（丸亀城）に映へ
子等のはしやぎ聞くうち
静かに 吾れは会掌して
み光の偉大さを拝む
現世に示給う慈悲
あわれかなしき子等
俗しちいきけれども
吾のうで 一ぱいに抱えん

え方、行動の仕方を身に付けさせる生活指導や、働く意欲を高め、職業生活に必要な知識と技能を習得させせる職業指導、義務教育未修了者に対する学校教育の内容に準ずる指導と補習教育などの教科指導、「なぎなた」を中心とした体育指導、また特別活動指導として情操を豊かにし、自主・自律及び協同の精神を養わせるなど、幅広く丁寧な指導が行われているという説明がありました。

「このはな」の発行にあたり、ご協力頂いた皆様並びに原稿をお寄せ頂いた皆様には心よりお礼申し上げます。おかげさまで、年2回の発行を果たすことができました。

今後とも育成支援委員相互の情報共有ができるよう紙面の充実に努めてまいりますので、ご協力の程よろしくお願い申し上げます。

A black and white photograph showing three men standing in front of a large, stylized heart-shaped sculpture. The sculpture is mounted on a platform and features the words "SOTO-POASH" on the left side and "AKAIDE" on the right side, separated by a vertical line. The background shows a bridge and some trees under a clear sky.

第3回研修会

拓南中校区
土居博子

少年補導委員連絡協議会 結成50周年記念大会

道後中校区
坂本淑子

丸亀少女の家 施設訪問

拓南中校區
二宮秀秋